

## Pertinence et efficacité des dépenses de biologie médicale



Le rapport conjoint Igas-IGF dresse un état des lieux du secteur de la biologie médicale et de son organisation en ville et à l'hôpital :

- Une activité et des dépenses (8 milliards d'euros) portées à 55 % par les laboratoires de ville
- Un maillage territorial satisfaisant avec 99,8 % de la population à moins de 30 minutes d'un site de prélèvement.

### **UNE RENTABILITÉ OPÉRATIONNELLE ÉLEVÉE OUVRANT UN FORT POTENTIEL D'ÉCONOMIES POUR L'ASSURANCE MALADIE SANS BAISSÉ DU NIVEAU DE PROTECTION DE L'ASSURÉ**

L'analyse rentabilité des laboratoires de biologie médicale de ville a mis en évidence :

- Une rentabilité opérationnelle élevée des laboratoires de ville (13,9 %)
- Une situation financière dégradée des six principaux groupes, couvrant la grande majorité de l'offre libérale, du fait d'un endettement très important

La mission dresse un constat mitigé des actions de maîtrise médicalisée et propose d'instaurer une prescription renforcée et/ou un remboursement conditionnel pour les analyses les plus suspectes de mésusage.

Dans un contexte de suspension de la régulation prix volume jusqu'à fin 2026, la mission a identifié

un potentiel d'économies à moyen terme de 650 millions €.

### **DES PROPOSITIONS AMBITIEUSES VISANT À REPENSER LA RÉGULATION**

- Sortir des accords prix-volume pour ramener le secteur de la biologie à un juste prix en ciblant une convergence vers la rentabilité moyenne du secteur de la santé humaine via une baisse des prix ;
- À défaut d'accord conventionnel, doter l'Uncam d'un pouvoir unilatéral de fixation des prix ;
- Simplifier la réglementation, permettant de nouvelles marges de productivité aux laboratoires, sous conditions d'objectifs de résultats en termes de délais de rendu des résultats et d'accessibilité de l'offre ;
- Déployer la biologie délocalisée en soins primaires, fort des pratiques déjà en vigueur à l'international, dans une approche d'évaluation en coût complet
- Ces propositions, reliées dans leur mise en œuvre pour porter leurs effets, nécessitent la constitution d'une équipe projet s'appuyant sur un mandat politique fort.

Le rapport est disponible sur le site de l'Inspection générale des affaires sociales :

<https://igas.gouv.fr/pertinence-et-efficience-des-depenses-de-biologie-medicate>